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(E) ENTREVISTA. RENÉ SAFFIRIO, gobernador regional: 

“Hay que pagar pronto la deuda de la Corporación de 
Desarrollo para bajarle la cortina y crear una nueva” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasdaustraltemuco.cl 

rdenar la casa utilizan- 
O: <sieios de “trans 

parencia”, “eficiencia” 
y “responsabilidad en el gas- 
to”, además de avanzar en 

“justicia social y territorial”, 
con foco en aquellas necesi- 
dades básicas postergadas de 
los habitantes de la Región, 
son los principales desafíos 
del primer año de gestión del 
gobernador René Saffirio, 
quien el próximo domingo 
cumple tres meses en el car- 
go. 
En entrevista con El Austral, 

la máxima autoridad regional 
repasalos primeros días de su 
instalación y al respecto ex- 
plica queel desafío es avanzar 
con los ejes comprometidos, 
pero “resguardando la trans- 
versalidad política” en unaño 
electoral. Por lo mismo, des- 
de ya anuncia queno apoyará 
ninguna candidatura presi- 
dencial o parlamentaria. 
Esta semana el gobernador 

René Saffirio abrió la convo- 

catoria de licitación dela au- 
ditoría comprometida y adi- 
cionalmente anunció que en 
abril la actual Corporación 

Regional de Desarrollo Pro- 
ductivo de La Araucanía baja- 
rá su cortina para dar paso a 
la creación de una nueva que 
tendrá otro modelo de ges- 
tión. 

Y ante los rumores de despi- 
dos que han surgido los últi- 
mos días, a raíz de su pro- 
puesta de reestructuración 
del Gore, es enfático en seña- 
lar que “necesitamos más 
gente en el Gobierno Regional 
no menos gente”, situación 
que pretende abordar con so- 
licitudes de comisiones de 

      

“Cuando se creó la 
Corporación de Desa- 
rrollo era una novia 
hermosa, pero ala 
pobre la trataron 
muy mal, fue víctima 
de VIF y detodo tipo 
deabusos”. 

“Lalicitación de la 
auditoría a los proce- 
sos del Gore ingresó 
al sistema nacional de 
compras púbicas ein- 
cluye la Ley de Presu- 
puestos delos años 
2022, 2023, 2024 y 
enero del 2025”. 

“Debimos pagar el 
80% de los proyectos 
concursables del 8% 
del Endr correspon- 
dientes al 2024, por- 
quela administración 
anterior no lo pagó”. 

servicio para apalancar más 
profesionales. 

-¿Qué novedades hay con la 
auditoría que prometió en 
campaña? 
- La licitación de la auditoría 

delos procesos del Gore in- 
gresó el pasado juevesal siste- 
ma nacional de compras pú- 
blicas. Y a partir de la fecha 
de adjudicación, que es el 
próximo21 de abril, la consul- 
tora tieneseis meses de plazo 
para entregar los resultados. 
La auditoría incluye la Ley 
de Presupuesto de los años 
2022, 2023, 2024 y enero del 

2025, Se va a auditar el pro- 

grama de inversión regional 
y las transferencias corrientes 
realizadas al sector privado, a 
la Corporación Regional de 
Desarrollo Productivo, a las 
universidades (UA, UCT y 
UM) y fundaciones. También 

se va aauditar las cuentas co- 

rrientes del Banco Estado. Es- 
ta auditoría no sólo hará un 
análisis de posiblesirregulari- 
dades, sino que además debe 
proponer mecanismo admi- 
nistrativos de carácter pre- 
ventivo. 

-¿Qué va a pasar con eventua- 
les responsabllidades asocia- 
dasal proceso de auditoría? 
- Si es que hay irregularida- 
des administrativas hay que 
iniciar los sumarios respecti- 
vos y si se estima que respec- 
to de determinadas acciones 
se cometieron delitos, esta- 

mos obligados a iniciar los 
procesos judiciales para ha- 
cer efectiva la responsabili- 
dad penal. 

-¿Cuál es el costo que tiene es- 
taauditoria? 
-Esoes parte dela oferta eco- 
nómica que tiene que hacer 
la empresa, pero nosotros es- 
timamos que el presupuesto 
debería ser entre 50 y 60 mi- 
llones de pesos. 

-¿Cuál es el estado financiero 
del Gore, porque el año pasado 
se Informó que el Goblerno no 
envío las remesas? 
-En diciembre del año pasa- 
do el Gobierno nacional re- 
cortó 22 mil millones de pe- 
sos que estaban en el presu- 
puesto del Gore del 2024, a 
propósito de una mala ejecu- 
ción presupuestaria de un 
69,2% y la necesidad del Go- 
bierno central de recortar 
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EL GOBERNADOR RENÉ SAFFIRIO SE REFIRIÓ A SU INSTALACIÓN Y PRIME- 
RAS MEDIDAS. 

presupuesto por su sobregas- 
to. Luego, en enero de este 
año, se recortan 9.200 millo- 
nes de pesos más. 

¿Hay endeudamiento en el Go- 
re? 

-Debimos pagar el 80% de los 
proyectos concursables del 
8% del Endr correspondien- 
tes al 2024, porque la admi- 
nistración anterior no lo pa- 
gó. Adicionalmente nos en- 
contramos con que la Corpo- 
ración de Desarrollo no ha 
ejecutado ninguna acción re- 
levante, en tanto Agencia de 
Desarrollo, y que además tie- 
ne una deuda con la banca y 

REMATE JUDICIAL 
MIÉRCOLES 02 DE ABRIL 2025, 12:00 horas, en calle Pacífico n' 1045, 

entre Ziem y Ercilla, sector Pueblo Nuevo, Temuco. 
ROL C-822-2023, 1? Juzgado Civil de Temuco. 

AUTOMÓVIL PEUGEOT 301 ALLURE HDI 1.6, AÑO 2020, 
DIESEL, COLOR BLANCO BANQUISE, PPU LWJK.12-3. 

Se exigirá garantía de $1.000,000 para participar en la subasta. 
Pago contado o transf. electrónica, Exhibición: miércoles 02/04 desde 10 AM 

hasta hora inicio de la subasta. Comisión legal más imp. vig. 

o M. 
Martillero Público y Judicial R.N.M. 1487. +569 96439246. 

  

REMATE JUDICIAL 
02 DE ABRIL DE 2025, 12: 00 HRS BULNES N*53 TEMUCO 

Por orden del Jdo de Letras de Lautaro, en Causa ROL 

E-343-2025 caratulada “GLOBAL SOLUCIONES FINANCIERAS 
S.A. con PEÑA”, REMATARÉ: CAMIONETA, marca FOTON, modelo 
MIDI TRUCK 1.3, año 2021, inscripción PXTZ.92-3. Bienes se 

rematarán a la vista y en el estado en que se encuentren. Especies 

ala vista el día y en el lugar de remate desde las 9:00 hrs. Garantía 
para participar de Remate $500.000. Comisión legal más 

         

  

    

  

     

  

   
impuestos vigentes, pago contado. Fono: 45-2404500 
LUIS CEBALLOS FUENTES MARTILLERO JUDICIAL Y CONCURSAL R.N.M. 1527 

   
   

proveedores que no pode- 
mos seguir extendiendo. 

-¿De cuánto es la deuda dela 
Corporación de Desarrollo? 
-Estimamos que vamos a ne 
cesitar del orden delos 10 mil 
millones de pesos. Tenemos 
que pagar esa deuda pronto 
porque vamos a bajarle la 
cortina. 

-¿Dejará de existir? 
- Vamos a iniciar un proceso 
para que deje de existir, pero 
antes tenemos que pagar to- 
da la deuda. 

=¿Y por qué no seguir con ella 

una vez saneada la deuda? 
- Porque administrativamen- 
te es mucho más complejo y 
largo que crear una nueva. 
Hablamos de años para po- 
nerle término a la existente, 
la cual además tampoco se 
puede usar porque está en 
Dicom. 

-¿Creará otra entonces? 
¿Cuándo? 
- Así es y esperamos que sea 
este año. Con esto quiero de- 
cir que las agencias de desa- 
rrollo son una muy buena he- 
rramienta. Cuando se creó la 
Corporación de Desarrollo 
Productivo era una novia 
hermosa, pero a la pobre la 
trataron muy mal, fue vícti- 
ma de VIF, de todo tipo de 
abusos y la hicieron cumplir 
funciones que no le corres- 
pondían, en consecuencia, 
no cumple con el objetivo pa- 
ralo cual se creó. Y como tie- 
ne deuda con la banca no 
puede operar con el sistema 
financiero. Entonces, lo que 
vamos a hacer esir terminan- 

do con la que existe para ge- 
únerar una con un nuevo mo- 
delo de gestión. Queremos 
que tenga una estructura li- 
viana y mecanismos de con- 
trol eficientes, aplicando una 
política de redes con el mun- 
do público privado, siendo 
su objetivo dinamizar la eco- 
nomía regional. 

-¿N la corporación que cerrará 
tiene personal? 
-Sí, todavía quedan trabaja- 
dores. Son contratos que se 
van a desahuciar y entonces 
tendremos que buscar perso- 
nasidóneas que se hagan car- 
go de esta tarea, utilizando el 
instrumento con transparen- 
cia y probidad. os 
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PARQUE INDUSTRIAL DE LAUTARO 
16.887 m2 
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Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

30/03/2025
    $790.454
  $1.437.450
  $1.437.450

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      16.000
       8.000
       8.000
      54,99%
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